

Que se dé de santos el señor  
gobernador de que nadie  
le revisa la *caja chica*.

## Conago recrimina a Schwarzenegger racismo y apoyo a los *minutemen*

□ La xenofobia “atenta contra el estado de derecho”, expresan los gobernadores en una misiva

RENATO DAVALOS Y CLAUDIO BAÑUELOS ■ 23

## Impide la policía de Guadalajara un *performance* de altermundistas

DE LOS CORRESPONSALES ■ 37

## Critica el PRI que los magistrados electorales “sean tan quisquillosos”

ENRIQUE MENDEZ Y JOSE GALAN ■ 12

## Descarta Madrazo negociar un solo voto mexiquense

■ 39

hoy

la jornada  
UN tres  
POR dos MÍ  
y por todos mis compañeros

SUPLEMENTO DE LA JORNADA

# MONOS

opinión

GUSTAVO LEAL F.	26
GONZALO MARTÍNEZ CORBALÁ	26
GUSTAVO GORDILLO	27
ENRIQUE CALDERÓN A.	27
CAMILO MEJÍA	35
JUAN ARTURO BRENNAN	6a

## Desvía De los Santos a la tv dinero para infraestructura

■ JAIME AVILES

ENVIADO

SAN LUIS POTOSI, SLP, 27 DE MAYO. Para adquirir en Televisa los derechos de la Semana de la Comunicación 2005 (con el ultraconservador ex presidente del gobierno español José María Aznar incluido en el paquete), el gobernador neopanista de San Luis Potosi, Marcelo de los Santos Fraga, desvió alrededor de 30 millones de pesos del Programa de Acciones Concertadas, destinado exclusivamente a la construcción de obras de infraestructura.

Para que esta ciudad fuese la sede del concurso Nuestra Belleza México, otro producto comercial de Televisa, recurrió al mismo expediente, invocando el pretexto del “fomento al turismo”, sin atender las denuncias del diputado Eduardo Martínez Benavente de que el Programa de Acciones Concertadas es la *caja chica* del Ejecutivo local para pagar los servicios de organizaciones sociales “amigas”, como Antorcha Campesina, grupo de choque contra la oposición.

Para colocar a la entidad que administra en el

primer plano del panorama deportivo nacional, De los Santos remodeló el estadio 20 de Noviembre a un costo aparente de 14 millones de pesos, que en realidad podría ascender al doble, y en un acto de nepotismo encubierto logró que su hijo Marcelo de los Santos Anaya fuese nombrado presidente del equipo Tuneros, que desde el año pasado compite en la Liga Mexicana de Beisbol ocupando con asiduidad un lugar en el sótano de la tabla.

Lo extravagante de este caso fue el argumento que De los Santos invocó para no licitar la concesión de las obras remodeladoras, que le fueron asignadas a la constructora GECSA, de la familia Johnson. De acuerdo con el informe que el 31 de enero de 2004 publicó el *Periódico Oficial del Estado*, la decisión se tomó para “evitar la alteración del orden social por parte de los aficionados al beisbol y de la población en general” si por causa del papeleo burocrático se retrasara el remozamiento del estadio, y eso dejara a Tuneros fuera de la temporada que estaba por comenzar, expectativa que en realidad no le quitaba el sueño ni impacientaba a nadie.

## El Programa de Acciones en SLP, “caja chica” del gobernador panista

Ternura navideña

Pero de todas las medidas que tomó De los Santos para “mejorar” la imagen del estado, ninguna fue tan visionaria como la que dictó la mañana del 25 de diciembre pasado, cuando mandó desalojar por la fuerza a los vendedores de alimañas del desierto, que se encuentran hace muchas décadas a la orilla de la carretera que va de San Luis Potosi a Matehuala, a la altura del kilómetro 80, donde se asienta el ejido Charco Cercado.

La señora Higinia Maldonado López, los ojos claros, roja y dura la agrietada piel de los pómulos, hablando con labios secos y pocos dientes, cubierta de harapos de la cabeza a los pies, aún recuerda la inesperada visita de las camionetas blancas y de los hombres que repartiendo empujones comenzaron a empaquetar las víboras y los pájaros y los cactus en venta, acatando la doctrina social del gobernador para quien “eso no es pobreza, es espectáculo”.

A PAGINA 24

## MARCHAN 25 MIL CONTRA LA VIOLENCIA EN CIUDAD JUAREZ



La protesta convocada por el Congreso de Chihuahua, con el apoyo del gobierno estatal, llevó el lema de “los buenos somos más” y demandó castigo a los responsables de los homicidios de dos niñas, hechos perpetrados hace unos días

RAYMUNDO RUIZ/AP

RUBEN VILLALPANDO, CORRESPONSAL ■ 10